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FÖRDERVEREIN 
 

Kath. Gemeinde Seliger Nikolaus Groß Grumme e.V. 
 
 
Protokoll der 89. Vorstandssitzung vom 17.11.2021 
Die Vorstandssitzung begann um 20:00Uhr im Gemeindesaal, An der Kaiseraue 12. 
 
Teilnehmer:  Dr. Christian Amann, Irene Manns, Marcus Brauckhoff, Fabian Rips, 
Benedikt Linnhoff, Jonas Schab, Anke Miesen, Christian Goeke, Andreas 
Schweihoff, Daniel Fischer  
 
Die Einladung mit der Tagesordnung zur Vorstandssitzung wurde allen 

Vorstandsmitgliedern zuvor per E-Mail zugeschickt. 

 

Tagesordnung: 

TOP 1   Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 

TOP 2   Rückblick JHV / Neuer Vorstand 

TOP 3   Auswirkungen der strukturellen Reformen der Pfarrgemeinde auf den FöV 

(z.B. Besetzung Vorstand, Notwendigkeit Satzungsänderung)  

TOP 4   (Neue) Förderanfragen 

TOP 5   Mitgliederzahl, Steuererklärung, Gemeinnützigkeit 

TOP 6   Sonstiges 

 

Herr Dr. Amann begrüßte die Anwesenden zur Vorstandssitzung des 

Fördervereins. 

 

 

TOP 1:  Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
 
Das Protokoll der 88. Vorstandsitzung vom 01.09.2021 wurde einstimmig genehmigt. 
Das genehmigte Protokoll wird von Benedikt Linnhoff im Internet veröffentlicht. 
 
TOP 2:  Rückblick JHV / Neuer Vorstand  
 
Die Mitgliederversammlung vom 26.09.2021 brachte einige personelle Änderungen 
im Vorstand des FöV mit sich. Dr. Amann bedankte sich bei den anwesenden 
ehemaligen Mitgliedern des Vorstandes (Anke Miesen, Irene Manns, Marcus 
Brauckhoff) und hieß die neu gewählten Mitglieder (Christian Goeke, Andreas 
Schweihoff und Daniel Fischer) herzlich Willkommen. Erwähnenswert war die 
erfreulich hohe Beteiligung an der vergangen Jahreshauptversammlung (31 
Mitglieder zzgl. 7 Personen aus dem Vorstand).  
 

 

 

 



____________________________________________________________________________________________________ 
 
Stand 22.11.2021 
  2/3
  
  
  
  

TOP 3:  Auswirkungen der strukturellen Reformen der Pfarrgemeinde auf den 
FöV 
 

Beate Bachstein und Renate Ridderskamp werden die Gemeinde SNG im 
Pfarrgemeinderat vertreten.  
 
Die bereits während der Mitgliederversammlung thematisierten Umstrukturierungen 
betr. des Pfarrgemeinderates und der damit einhergehenden Auflösung des 
Gemeinderates der Gemeinde SNG könnten Auswirkungen auf die Tätigkeiten 
sowie Strukturen des FöV haben. Der FöV verwaltet das für den GR 
zweckgebundene Vermögen. Dies betrifft vornehmlich Vermögenswerte bzgl. des 
Gemeindefestes und des Martinszuges.   
 
Der Gemeinderat als Institution wird nicht weiter fortbestehen. Da laut Satzung ein 
Mitglied des Gemeinderates (gewähltes Gremium) als geborenes Mitglied des 
Vorstandes des FöV eingesetzt wird, muss ggf. die Satzung angepasst werden. 
  
Die Gremien und Arbeitskreise innerhalb der Gemeinde strukturieren sich ebenfalls 
neu, bisher sind diese noch nicht vollzogen.  
 
Daraus ergeben sich viele mögliche Konstrukte, wie eine Satzungsänderung 
inhaltlich sinnvoll umzusetzen wäre. Diese wurden lebhaft diskutiert. Eine finale 
Entscheidung kann zu diesem Zeitpunkt nicht vollzogen werden, aufgrund der noch 
uneindeutigen Vorgänge in den einzelnen Gremien und Arbeitskreisen der 
Gemeinde. Eine Satzungsänderung würde nur im Rahmen einer außerordentlichen 
JHV vollzogen werden können.  
 
Idealerweise sollte sich bis Ende 2021 ein Konstrukt herausgebildet haben, so dass 
voraussichtlich Mitte/Ende Januar 2022 eine Konkretisierung der 
Satzungsänderung vollzogen werden kann.  
 

 

TOP 4:  (Neue) Förderanfragen 
 

− Fahrradbügel 
 

Der Neubau von Fahrradbügeln rund um das Gemeindezentrum wurde durch 

den FöV unterstützt. Die Förderung durch den FÖV betrug 292,90 €. Das 

Bauprojekt sollte im kommenden Jahr abgeschlossen werden.  
 

− Betreuung der Priestergruft 

Antrag für die Förderung der Pflege der Priestergruft, mit einem jährlichen Betrag 

von 200,- EUR. Die Vorstandsmitglieder erklärten zunächst die grundsätzliche 

Bereitschaft dazu. Die Abstimmung erfolgte per E-Mail. Dem Antrag wurde durch 

den alten Vorstand einstimmig zugestimmt.  
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- Anhänger BO SN 2010 

Marcus Brauckhoff leitete per Mail eine Anfrage der „Dachzeltnomaden“ weiter. 

Der Verein leistet seit geraumer Zeit Hilfsarbeit im von der Flutkatastrophe 

betroffenen Ahrtal. Der Förderverein wurde um die Dauerleihgabe des 

Anhängers gebeten. Der Vorstand hat dem Antrag per Mail einstimmig 

zugestimmt und freut sich darüber einen Beitrag zur Unterstützung der 

betroffenen Personen zu leisten.  

 
 

TOP 5:  Mitgliederzahl, Steuererklärung, Gemeinnützigkeit 
 
Der Förderverein hat zurzeit 134 Mitglieder. 
 
Der Kassenbestand beträgt:   56.958,61 EUR 
davon stehen für Förderungen bereit:  43.332,89 EUR 
zweckgebundene Gelder:    13.625,72 EUR 
 
Die Steuererklärung 2020 wurde eingereicht. Marcus Brauckhoff wäre auch dazu 
bereit im kommenden Jahr wieder bei der Erstellung der Steuererklärung 
unterstützend mitzuwirken.  
 
Die Gemeinnützigkeit des Fördervereins ist weiterhin gegeben. 
 
 
TOP 6:  Sonstiges 
 

• Jonas Schab regte an, dass man künftig beim Jahresbericht während der 
JHV u.a. Bilder der geförderten Projekte zur Verfügung zeigen könne.  
 

• Möglichkeiten und Lösungen der Kita St. Liborius (Frau Schwarze) für die 
Finanzierung der Raummiete, die vom Förderverein aus 
zweckgebundenen Geldern überwiesen wird, sind weiterhin offen. Dr. 
Amann wird das Gespräch mit der KiTa-Leitung suchen.  
 

 
Nächster Termin:  
 
Die nächste reguläre Sitzung des Vorstandes des Fördervereins findet 
am Mittwoch, dem 26.01. 2022, um 20:00 Uhr statt. 
 
 
 
 
 
Daniel Fischer     Christian Amann 

-Schriftführer-     -Vorsitzender des Fördervereins- 


